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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）由幼稚園讀到中三畢業，至少12年光

景，如成功考上大學，到畢業時已讀書近廿載。但有調查指出，35.4%受

訪港人認為曾就讀的科目不能幫助他發展事業，59.6%受訪者更認為現時

的工作與理想職業有落差，近半數受訪者亦認為自己的學歷與收入不成正

比。教育局政治助理施俊輝指出，現時只有少數受訪者於讀書期間有參與

生涯規劃講座，期望加强商校及不同夥伴的合作，透過不同渠道宣傳並普

及生涯規劃。

近半港人怨收入跑輸學歷
團體冀宣傳普及生涯規劃 教學生作正確取捨

99.8%電梯事故
非機件故障造成
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百億發展創科 為港青增就業

一年一度的
國際體壇盛事
香港國際七人

欖球賽是香港回歸20周年的慶祝活動之
一，亦是特區政府「M」品牌的大型體
育活動。特區政務司司長張建宗昨日發
表網誌指出，七欖不僅是國際大型體育
賽事，更是融入社區的城中盛事，而港
府未來5年將投入約二百億元，在全港
18區增建、提升26個體育設施的項目，
便利市民多做運動。
張建宗指出，七欖賽事正進行得如火
如荼，全城沉浸在七欖狂熱中，場內場
外氣氛高漲，球迷奇裝異服，為支持的
球隊打氣，恍如舉行嘉年華會。在中環
遮打花園及城中各處，球技競賽、美酒
佳餚、音樂表演、攤位遊戲及現場直播
賽事各式各樣七欖活動，持續整整一個
星期。

張建宗：勞倫斯基金港設辦
他表示，勞倫斯基金會將在未來12個
月在香港成立亞洲區辦事處，達成了勞
倫斯在全球各大洲設立區域辦事處的目

標，對香港和勞倫斯都是重要里程碑，
「對於本地體育界來說，這絕對是一個
好消息，相信這些機構都期待加強與勞
倫斯的聯繫。香港作為國際金融中心，
我們有足夠條件為區內推動體育運動和
慈善發展，發揮強大的影響力」。
他續說，勞倫斯是一個提倡通過體育
力量停止暴力、歧視和不公的國際體育
慈善機構，李小鵬、鄧亞萍、李娜、楊
揚及姚明等香港人熟悉的體育精英都是
勞倫斯的成員，擔任義工角色，推動勞
倫斯「Sport for Good」的慈善計劃，為
弱勢家庭和青少年提供支援。
勞倫斯自2000年成立以來，共籌集了

逾一億歐元，資助了全球36個地區的
150多個項目，包括由欖總與勞倫斯合
辦，以「運動無障礙」為題的社區體育
活動。
張建宗指出，該項目透過培訓青少

年、殘疾人士、少數族裔等參與欖球活
動，推動社區共融，今年有8,000名本地
青少年和小型欖球員參加欖球教室。
他指出，體育可以強身健體，更可培
養積極進取和團隊合作的精神，凝聚社

會各界，促進社會的和諧進
步，「本屆政府發展體育不
遺力，軟硬兼施，既栽培精
英運動員和推動普及體育，
亦增建大型體育基建及社區
設施，促進體育的長足發
展。」
他續說，過去10年，由體
院支援的精英運動項目由13
項增至17項，在體院接受訓
練的運動員亦由約650人增
至逾1,200人，香港運動員
在重大國際賽事屢創佳績，
為香港的體育發展注入更多動力。政府
明年將向「精英運動員發展基金」注資
10億元，加強培育精英運動員的工作。

明年「精英基金」注資10億
張建宗指出，港府除了在學校及社區
舉辦不同類型的培育計劃及體育活動，
鼓勵全民運動外，未來5年亦會投入約
二百億元提升硬件設施，當中包括佔地
28公頃丶具備綜合功能的啓德體育園。
他又指出，預期約於2022年竣工的體

育園，能進一步推動香港的體育普及
化、精英化和盛事化發展。
張建宗表示，香港今年將一浪接一浪
舉辦更多世界級體育盛事，慶祝香港回
歸20周年，包括於本周三首度在香港舉
行的場地單車世界錦標賽。
另外，港府將於本周五在荃灣舉辦特

區20周年的首場巡迴展覽，屆時有互動
展覽、短片、遊戲、大型擺設、拍照機
會和紀念品。

■記者 聶曉輝

七欖打頭陣 盛事浪接浪
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旺角朗豪坊商場於上
月底發生自動梯事故，
令全城關注，機電署仍

在調查事件。發展局局長馬紹祥昨日發表一篇題為
「搭自動梯 注意安全」的《局長隨筆》，指市民
平日經常會乘搭自動扶手梯，故必須嚴肅檢視每一
宗事故。他表示，初步調查發現今次事故極為罕
見，「過去本港從未出現主驅動鏈斷裂及制動裝置
未能生效的自動梯事故。」他強調，意外一宗都嫌
多，當機電署完成調查後，當局會盡快公佈詳細的
調查結果，避免同類事故再發生。
機電署在事故發生後，已即時要求有關的註冊自

動梯承辦商，為全港所有垂直提升高度於15米或
以上的自動梯作出特別檢查，並無發現異常情況。
馬紹祥指出，香港自動梯的設計、安裝、保養、

試運行及檢驗等方面，均受《升降機及自動梯條
例》（第六百一十八章）規管。根據法例要求，在
本港使用的自動梯須由註冊自動梯承辦商定期保
養，以及由註冊自動梯工程師進行定期檢驗。
馬紹祥表示，機電署會抽樣巡查相關保養及檢驗

工作，以監察是否有違規情況，當局亦會小心審視
今次事故調查結果，包括是否涉及人為疏忽，並會
小心跟進和處理，以回復公眾使用扶手梯的信心。
他續說，經過一系列嚴格的審批程序，《條例》

規定自動梯負責人必須確保自動梯及其所有相聯設
備或機械，保持於妥善維修狀況及安全操作狀態。

馬紹祥：94.3%事故因乘客「累事」
他強調，機電署的嚴謹執法，加上當局確信註冊

人士時刻謹守崗位，定期妥善保養自動梯，及負責
人日常對自動梯操作及維修的專業管理，市民日常
可放心使用自動梯。
他又指出，過去3年，99.8%的事故並非由機件

故障所造成，其中94.3%的事故是由乘客行為所導
致，5.5%的事故是由外在因素造成，例如因細小
的金屬物件楔入梯級與梳齒板之間的空隙，觸動到
安全裝置而導致自動梯停止運作，故大部分的自動
電梯意外是可以避免的。 ■記者 聶曉輝

特區財政司
司長陳茂波昨
日發表最新一

篇《司長隨筆》，指特區政府在創新
及科技局於2015年11月成立以來，已
投入超過180億元推出多項計劃發展
創科生態系統，今年的財政預算案亦
預留100億元支援香港的創科發展。
他表示，香港近年的創科氛圍愈來愈
濃厚，相信只要提供一個良好環境，
並配套合適的政策，香港的創科必能
繼續茁壯成長，成為香港經濟持續和
多元化發展的新引擎，讓香港既能保
持競爭力，也為年輕一代創造更多元
和優質的就業機會。
陳茂波指出，一年一度的香港電影金

像獎頒獎典禮會昨晚舉行，而他早前便
出席了堪稱香港IT界的「金獎像」、資
訊及通訊科技界的年度盛事—「2017
香港資訊及通訊科技獎」的頒獎典禮。
他表示，該個由政府資訊科技總監辦

公室策動的專業獎項，今年已踏入第十
一屆，多年來得到業界和學界鼎力支
持，而得獎產品和得獎者眾多，正好突
顯香港在資訊科技方面的精彩創意和卓
越技術，以及業界精英人才輩出。
當晚的獎項共有8個類別，得獎的本

地IT界精英來自初創公司或大小企業，

更有年輕的大專學生，得獎作品種類非
常多元化，趣味性和實用性兼備。他舉
例指出，得到全年大獎和「最佳商業方
案大獎」的「雲端動畫製作平台」，是
一個網上雲端DIY平台，用户可利用平
台製作專業質素的動畫短片，作業務推
廣或產品宣傳。
得到「最佳資訊科技初創企業大獎」

的「肥美達人」，則是一個為香港高級
餐飲業提供服務的獨特平台，讓一群對
用餐有要求而且具高消費能力的人士，
能找到合適的餐廳。
與餐飲業有關的還有「最佳生活時尚

大獎」的得主「餐飲王 POS」，該統除

可支援大部分餐廳的日常運作外，更能
提供很多管理數據作分析，有助提升餐
廳的業務。
他續說，城市人生活緊張，「最佳學

生發明大獎」的得主「科和—催眠服務
裝置」，便以聆聽音頻程式來為市民紓
緩日常面對的壓力。
而獲得「最佳流動應用程式大獎」的

「Scalebook」，可同時充當老師及考
官，為學習樂器演奏的學生分析演奏音
階時的表現，指出需要改善的地方。

「渦輪戰紀」奪數碼娛樂獎
他表示，最有娛樂性的則是「最佳數

碼娛樂大獎」的得主「渦輪戰紀」。它
是一款以日系漫畫風格為題的機械人對
戰手機遊戲，但同時亦讓用家學習基本
物理原理，寓學習於玩樂。而「最佳金
融科技獎」得主是創新的「富衛智
駕」，該個方案突破傳統汽車保險訂定
保費的概念，以駕駛技術評分去評定用
家的駕駛質素，並鼓勵和獎賞安全和負
責任的駕駛行為。
同樣善用雲端技術的還有「Mynd-

VIZ—冷鏈物聯網可視化平台及方
案」。它利用雲端管理，確保在運輸途
中的貨物保持低溫，獲得「最佳智慧香
港大獎」。 ■記者 聶曉輝

香港文匯報訊（記者 文森）國務院總理李克強
在今年政府工作報告中提到，要研究制定粵港澳大
灣區域城市群發展規劃，發揮港澳獨特優勢，提升
港澳在國家經濟發展和對外開放中的地位與功能。
行政會議成員、香港科技園主席羅范椒芬昨日在一
個電台節目上表示，香港的制度和法治對外國有吸
引力，應極力爭取在粵港澳大灣區發展的機遇，成
為創新中心的龍頭，「若香港只排除機會，只會邊
緣化自己。」

約各政黨了解河套區發展
羅范椒芬指出，落馬洲河套區若按照一貫做法，

可能要5年後才能平整土地發展，但深圳發展較香
港快得多，希望社會和政黨檢視如何加快腳步，她
正邀約不同政黨到科技園參觀，了解河套區發展。
她續說，香港在創新科技發展相對滯後，認為很

多政策不能再因循守舊。 她期望候任行政長官林
鄭月娥能有決心及提振香港人的信心，政府每個政
策局亦要參與其中，讓年輕人更有信心發展創新科
技。

促勿「抽秤」學校 挺BCA
另外，曾任教育統籌局常任秘書長的她指出，現

時教育範疇很多東西都「走樣」，希望教育局不要
向學校施壓及以數據「抽秤」學校，而是以支援學
校和家長的態度，與學校討論，但她支持教育局試
行BCA，希望教育回歸專業討論，不受政治干
擾。
她續說，自己一向避談現時教育制度和情況，相

信下屆政府是一個契機，回到教改時的精神。

浩洋青年商會及香港生涯規劃協會昨日
合辦「全港18區理想職業問卷調查發

佈會新聞發佈研討會」，邀請到教育局政治
助理施俊輝、香港人力資源管理學會會長李
志明及香港家庭教育學院主席狄志遠出席分
享。昨日亦公佈一項教育與事業發展關係、
理想與現實職業有否落差等的調查。
浩洋青年商會及香港生涯規劃協會於今
年1月至3月透過網上問卷訪問了520名年
齡介乎22歲至40歲的市民，35.4%受訪者
指曾就讀的科目不可以幫助發展事業，
59.6%受訪者認為現時的職業與理想職業有
落差，46.2%受訪者覺得自己學歷與收入不
成正比。
調查發現，33.1%受訪者認為收入是選擇
工作的最重要考慮因素，其次分別為工作前
景（28.5%）、興趣（12.7%）及能發揮所
長（11.5%）。

專業技能訓練最有助揾工
被問到自己最具備什麼競爭力，26.9%受
訪者認為是親和力，其次為溝通（23.8%）
與專業技巧（19.6%）。至於最缺乏的能
力，17.7%受訪者認為是設計/創意，其次

是營商能力（16.9%）及學歷（13.8%）。
另外，只有20.8%及15.4%受訪者曾於讀
書期間有參與專業技能訓練及生涯規劃講
座；27.9%受訪者表示，畢業後沒有參與進
修。受訪者認為，在學時期的實習體驗
（20%）及專業技能訓練（18.8%）最有效
協助找到工作。
浩洋青年商會會長謝懷希期望透過是次

研究，讓年輕人了解如何尋找自己的理想職
業。
他續說，行行出狀元，鼓勵青年在任何
職業上，都努力找尋自己的一片天。

理想現實落差 或心頭太高
狄志遠表示，理想同現實職業經常有落

差，有可能代表學生心頭太高，但最後只可
向現實低頭，家長及學校有責任教育學生作
出正確的取捨。
對於不少受訪者認為學歷與收入不成正

比，李志明認為家長應協助子女在找工作
時，如何在理想與收入中取捨。
施俊輝指出，現時只有少數受訪者於讀

書期間有參與生涯規劃講座，期望能透過不
同渠道宣傳並普及生涯規劃。 羅太倡港做大灣區創新龍頭

■早前香港貿易發展局主辦的香港第二十七屆教育及職業博覽開幕。1名求職
者（右）在博覽上向一家公司諮詢。 資料圖片

■ 李 志 明
（ 中 ） 認
為，家長應
協助子女在
找工作時，
如何在理想
與收入中取
捨。施俊輝
（左）。

■張建宗日前與香港欖球總會及勞倫斯世界體育學院
代表宣佈，勞倫斯基金會將在香港成立辦事處。

■陳茂波早前出席「2017香港資訊及通訊科技
獎」頒獎典禮。

■陳茂波參觀得獎項目。


